Association Réussir l'égalité Femmes-Hommes dans le cadre du Festival Femmes ordinaires-Extraordinaires . Organisé pour le Matrimoine par la Compagnie Pièces montées (Clotilde Moynot)

## Conférence de Catherine Chadefaud

avec images sous power-point

## vendredi 20 septembre 2024 à 17h

Salle des Fougères-centre culturel 10 rue des Fougères 75020 Paris

Métro St Fargeau (ligne 3 bis) et station de TramT3 b- Adrienne Bolland

## Les femmes et l'accès au droit de vote en France. Un long combat 1804-1944

## **Présentation**

En 1804, après la Révolution, le Code civil napoléonien fixe le statut des femmes dans la société. Elles sont écartées de la vie publique et des activités économiques. Elles ne peuvent prendre aucune décision, tant pour leurs enfants que pour la gestion de leurs biens. Cependant tout au long du XIXème siècle les femmes tentent de s'émanciper moralement et économiquement. Dès l'époque de George Sand, certaines ont conscience d'être écartées de la vie sociale. Autour de 1848, des mouvements et des associations se mettent en place. Nous regarderons les actions de quelques personnalités comme Flora Tristan, Hubertine Auclert, Maria Vérone, Louise Weiss. Pendant la guerre de 1914 les femmes assurent le quotidien de l'économie. Héroïnes silencieuses, elles agissent ensuite dans la Résistance pendant la guerre de 1939/45. Le gouvernement provisoire de la République française, avec Charles de Gaulle, finit par leur accorder le droit de vote en 1944. Elles votent pour la première fois aux élections municipales d'octobre 1945.



